
  

Association des 

psychothérapeutes psychanalytiques 

du Québec 

 

1 
 

Procès-verbal de la séance régulière du comité d’administration tenue le 19 juin 2023 à 18h00 en 
visioconférence sur la plateforme Zoom. 
 
Sont présents : M. Vincent Cardinal, M. Geoff Clayden, Mme Marie-Michèle Bédard, Mme Èva 
Bourbonnière, Mme Nicole Labbé, Mme Louise Lefebvre, Mme Julie-Anne Jalbert, Mme Mylaine 
Poirier, Mme Salha Saïda 
 
Sont absents : M. Luc Blain, Mme Chantal Saint-Jarre  

 

1. Constatation du quorum 

 Le quorum est respecté.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 Madame Poirier PROPOSE l’adoption de l’ordre du jour tel que modifié et madame 
Bourbonnière SECONDE.  

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 15 mai 2023 

 Madame Poirier PROPOSE l’adoption du procès-verbal tel que modifié et madame 
Bourbonnière SECONDE. Adopté à l’unanimité. 

 

4. Suivi de la trésorerie : 
4.1 État de la trésorerie au 19 juin 2023  

 Compte Paypal : 407,23 
Compte opérations : 2 919,08 
Compte épargne : 9 297,51 
Compte épargne pour taxes et impôt : 1 736,79 
Total Desjardins : 13 953,38 
Total : 14 360,61 
-À payer Zoom en septembre et publicité OPQ, notes laissées à nouvelle trésorière 
(M. Bélisle gratuité activité, M. Arpin 15 mn).  
-Tenue de livres : facture madame Noël se demande si précise, la relève décidera. 
 

4.2 Proposition d’augmentation des tarifs lié aux activités de formation 

 L’APPQ entérine l’idée que l’augmentation proposée cette année est de 2% 
d’augmentation pour les activités de l’APPQ. Cela exclut les cotisations annuelles qui 
doivent être décidées en AGA et les soirées débats car il s’agit d’un tarif fixe. 

 

5. Suivi des dossiers statutaires 
  5.1 Présidence : retour sur l’assemblée spéciale et adoption des amendements proposés 

 Partage et commentaires. 
  
  5.2 Vice-présidence : suivi des dossiers en cours 

 Rédaction d’articles auprès des jeunes cliniciens et texte à propos du projet de loi 15. La 
prochaine vice-présidence continuera ces dossiers et possible que monsieur Clayden 
demeure impliqué dans ces dossiers. 

 
  5.3 Secrétariat : suivi de la messagerie (vocal et courriel) 

 Courriel, secrétaire confirme ok d’y répondre si connait réponse concernant séminaire. 
 



  

Association des 

psychothérapeutes psychanalytiques 

du Québec 

 

2 
 

5.4 Médias sociaux : suivi des dossiers en cours  

 Relances, document admettre nouveaux MEF, partenariat, publicité. 
 

  5.5 Séminaires : état de la programmation 

 Six dont un mini. Pour Reid, monsieur Cardinal les inscrira.  
 

5.6 Journées cliniques : état de la programmation 

 A changé date en octobre, car près Action de grâce. Inscrira que les titres pour ceux 
résumé est manquant. Il sera écrit détail à venir. 
 

5.7 Soirée Débats : état de la programmation 

 A les invités et les dates. M. Cardinal inscrira ces deux activités sur le site. 

 Madame Saint-Jarre continue d’animer et madame Bourbonnière en soutien.  

 À discuter prochain CA, aspect technique (créer sur site, envoie zoom, ouvre session) 
faut quelqu’un s’en occupe et madame Saint-Jarre souhaite transmettre le flambeau. 

 
5.8 Samedi de la psychothérapie : état de la programmation 

 Pas été succès cette année. Se poser la question si toujours nécessaire avoir cette 
activité. À discuter prochain CA. 

 M. Cardinal propose, pour soirée débat et les samedis de la psychothérapie, ce soit 
repris par l’un de nous dans la prochaine réunion du CA. Ce dernier prendra recul et 
s’occupera plus du site web et continuera offrir assistance. 

 
6. Varia : 

6.1Disposition des biens de l’APPQ: système de visioconférence (téléviseur) + projecteur 

 M. Luc Blain a accepté de mettre ces biens chez lui (téléviseur et projecteur). Actif a 
gardé la tv vaut 800-900$ et le projecteur 600$.  

 Local : si faut absolument un local, possibilité Centre St-Pierre et Centre de psychologie 
Gouin. Contacter madame Gagnon. Se prendre d’avance, peut louer à la pièce. Si plus 
de moyens, regarder au 920 Jean-Talon car plus petits locaux se libèrent, 900$ par mois. 
 

6.2 Affichage 

 Eu commentaire difficile accéder activité et comprendre prix. Idée afficher d’emblée prix. 
Discussion.  

 
  6.3 Admission 

 Que le CA entérine la recommandation du comité d’admission d’admettre comme MEF 
mesdames Emmanuelle Fournier-Chouinard, Gabriel Paquette-Bigras et Nancy Martin. 
Proposé par monsieur Vincent Cardinal, secondé par madame Nicole Labbé. Adopté à      
l’unanimité.  

 
  6.4 Offre de don de livres 

 Une retraitée de l’APPQ offre des livres sur le couple de très bonne qualité aux membres 
du CA. Les personnes intéressées se manifestent. 
 

7.  Clôture de la séance    
     La séance prend fin à 20h09.                
 
Procès-verbal rédigé par Louise Lefebvre 
Secrétaire au comité d’administration 


